

radis, et celui-ci désobéit, entraînant à sa suite, dans la ruine, toute sa postérité, et maintenant que Jésus sollicite tous les hommes à se nourrir de sa chair, s'ils veulent avoir la vie, les hommes n'entendent pas.

Il faut donc que les prêtres emploient toute leur industrie à faire comprendre aux fidèles que la question de la communion est de suprême importance dans la vie chrétienne, que c'est même une question de vie ou de mort, selon le mot de Jésus: *ut si quis manducaverit, non morietur.*

Aussi, dans la prière qui nous a été enseignée par Notre-Seigneur lui-même, demandons-nous *notre pain quotidien*, demande qu'il faut entendre du pain eucharistique, comme l'a entendue la tradition des Pères et comme le précise d'ailleurs le texte de saint Matthieu qui parle de notre pain supersubstantiel.

Si ce n'est pas toujours la mort pour ceux qui ne fréquentent pas la sainte communion, c'est la langueur, l'anémie de l'âme, ce qui n'est pas beaucoup moins que la mort. Quelle différence par suite entre les chrétiens de nos jours et les fidèles de la primitive Eglise qui « persévéraient dans la fraction du pain » ! Alors les chrétiens étaient des héros qui allaient au martyre comme à une fête, et qui se montraient courageux à supporter tous les tourments, au point, dit Tertullien, de laisser la cruauté des bourreaux eux-mêmes.

Mais aujourd'hui, où est abandonnée du plus grand nombre la pratique de la communion fréquente, vous savez où nous en sommes. Vous déplorez comme moi la multiplication de ces demi-catholiques qui se disent catholiques et vivent en païens. Et pour augmenter le nombre de ces demi-consciences, voici qu'est née une génération de journalistes prétendus catholiques qui semblent faits pour endormir la conscience de leurs lecteurs et qui ne se réveillent jamais quand il s'agit de la guerre faite à l'Eglise et de la situation intolérable du Souverain Pontife.

Mais ces diminutifs de chrétiens, les chrétiens de la dernière messe, s'ils se nourrissaient du pain des forts, tiendraient une conduite plus résolue, montreraient une foi